
荩 进入大伏天，热浪袭

人， 但高温天气挡不住通贸

国际公司一线员工的工作热

情。 他们不怕苦、不怕累，战

高温、斗酷暑，在各自岗位上

挥洒汗水， 用行动诠释敬业

和奉献。 通贸桃浦物流园室

外地面温度逼近 40℃，外场

线缆师傅顶着毒日头， 在堆

场上按需放线、分拣货物，为

第二天的分发装货做好准备。

暴雨过后的天气依然闷热潮湿，

室外酷暑难耐， 检测分公司员工奋战

在各个工作现场，无论是机房维护，还

是抢修现场， 每个员工在第一线挥洒

汗水， 为确保机房环监系统安全稳定

运行， 他们一丝不苟、 努力拼搏。

（桐 懋）
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中国通服上海公司副总经理、设

计咨询院党委书记冯武锋日前率设计

咨询院总工程师杨炼、 副总经理归律

等， 赴上海智能制造及机器人产业园

区,拜访中国科学院院士、计算机软件

著名专家、华东师范大学计算机科学与

软件工程学院院长何积丰教授（左）。

访谈中, 冯总首先向何院士详细

介绍中国通服和设计咨询院总体架

构、主营业务、技术能力、人才培养等

情况。随后，就“新基建”信息化基础设

施建设对我国数字经济转型发展将产

生的重大影响、 通信运营商和通信设

计咨询企业如何抓住长三角一体化发

展良机、“十四五” 信息基础设施规划

背景下上海市信息基础设施建设与

5G 和垂直行业应用融合发展、公司总

体技术能力提升、 人才培养和业务转

型等议题咨询何院士意见。

何积丰院士是我国信息领域领军

专家和人工智能技术权威。 此次访谈

中, 何院士就人工智能技术未来发展

趋势,阐述了独到见解。 他认为，现阶

段产生社会影响的新技术不少， 但产

生经济影响的新技术不多， 在未来的

新基建规划中， 人工智能发展方向应

朝着以人为中心的方向发展, 即由基

于数据和算力的工程思维应朝着人类

感知、 认知和推理的智能科学方向转

变。 车联网将是 5G、新一代信息基础

设施和人工智能技术融合应用的主要

结合点，“十四五”期间,中国应在新一

代车联网技术上有更大作为, 争取更

多话语权。近年来，国家在汽车产业方

面具有较好积累， 具备一定的技术储

备，随着车联网的网络规模不断扩大，

千万级的车辆同时在路上行驶， 将对

信息传送网络提出极高要求，未来，我

国车联网的相关布局势必依托《长江

三角洲区域一体化发展纲要》，在长三

角率先落地，这对 5G 技术而言，是一

个极为重要的应用需求,5G 中大量通

信基站和边缘计算节点将为提升车联

网感知技术和智能控制发挥重要作

用。 因此，建设完善的网联基础设施，

让 5G 与人工智

能得到充分的

融合发展，这是

当前需要考虑

的问题。

访谈中，冯

总还表达了上

海通服和设计

咨询院希望发

挥自身在 5G 通

信网络、数据中

心、云计算等工程领域的设计、咨询、

集成和总包优势， 以及与何院士在人

工智能技术和产业发展中深度合作的

愿望， 何院士对此深表赞许。 此次访

谈，为公司直接面对行业技术权威，获

取宝贵的技术前沿观点、 体察行业最

新发展动态提供了宝贵机会， 为公司

技术创新和业务转型提供了极具价值

的启示， 亦为公司技术总体发展战略

规划的制定指明方向。 （文/图 佘吉）

完善网联基础设施 让 5G 与人工智能融合发展

中国科学院何积丰院士访谈

工程公司“党内先进表彰大会暨

‘四史’学习教育专题讲座”在黄浦区

工人体育馆综合楼六楼会议室举行。

在党内先进表彰会之后， 公司党委书

记陆建育为“四史”学习教育专题讲座

作开课介绍，邀请黄浦区“四史”学习

教育宣讲团成员之一的赵松涛老师授

课。赵老师以《鉴古知今，学史明智》为

主题，讲述了“四史”学习教育背景，结

合自己作为一名文艺工作者学习“四

史”的心得体会，以传统党课与快板文

艺相结合的方式， 在宽松和谐氛围中

与大家一起梳理“四史”发展脉络，启

发大家深度思考、学以致用。

公司各基层单位的“四史”学习教

育活动丰富多彩有实效。 联通分公司

党支部与上海电信传输线路维护中心

第四党支部开展党建翼联活动———学

“四史”，参观上海鲁迅纪念馆。从中体

会到， 向鲁迅先生学习， 就是要具有

“横眉冷对千夫指， 俯首甘为孺子牛”

坚定信念，努力工作、勤奋学习，时时

处处发挥党员先锋模范作用， 脚踏实

地、不懈奋斗。移动分公司党支部组织

开展“学‘四史’、担使命，强军魂、敬八

一”主题党日活动，观看上海市金山区

“四史”学习教育系列艺术党课《新中

国史综合专场》视频，以及《8 分钟的

情景再现中共一大的召开》党史短片，

再现经典情景， 让党员同志回顾建党

历史， 学习党史知识， 感受党性再教

育。 电信四分公司党支部组织学习

（扩大）会暨“四史”学习教育专题党

课，回顾了参观中共二大会址、参与

中共一大会址搬迁项目、与管理咨询

公司业务第二党支部结对共建等。 党

支部还深入学习了《司芙蓉同志在中

国通服 2020� 年警示教育大会上的

讲话》， 并落实八项规定精神学习讨

论和自查自纠。 （龚 成）

共联公司党委通过主题党课、党

建翼联等方式开展“四史”学习教育活

动。 邀请市委党校唐珏岚教授专题讲

授改革开放史， 她以习近平总书记在

庆祝改革开放 40 周年大会上的讲话

为切入点，向大家展现了中国 40 年改

革开放波澜壮阔的画卷， 让党员深入

了解历史事实、理清历史脉络、把握历

史规律。共联公司党委书记、总经理朱

力以《重温改革史，实事求是勇担当》

为题上党课。 朱书记从改革开放所取

得的成就出发， 结合上海通服 128 关

键任务和共联公司 20 个“2.0”项目，

讲述“数字共联·智联服务”战略方向，

并就前期公司开展的战略共识研讨提

出要求， 全体党员干部要具备创新改

革的决心、勇于担当的勇气、实事求是

的态度、不断进取的韧劲，将“四史”学

习教育成果运用于日常各项

工作。

公司基层党支部依托党

建翼联平台， 与共建党组织

开展联学活动，推进“四史”

学习教育。 共联公司本部第

一、 第二党支部联合西区电信局综合

第一党支部， 沿着百年愚园路， 组织

“行走中的党课”， 由愚园路居民老党

员和西区局讲解志愿者介绍钱学森旧

居、愚园路历史名人墙，通过身临其境

的体验式、情景式党课，帮助党员同志

学思践悟，增强党课吸引力和感染力。

根据计划安排， 共联公司党委将

把开展“四史”教育学习作为重要政治

任务抓好落实，以党员“四史”微党课、

支部书记“四史”上党课、红色教育基

地重温历史等学习方式， 引导党员干

部知史爱党、知史爱国，紧密结合企业

生产经营，筑牢全体党员思想根基，立

足岗位争先创优， 为企业高质量发展

贡献力量。 （龚 廉）

通贸国际公司第一、 第三党支部

分别组织党员和入党积极分子参观四

行仓库抗战纪念馆。

四行仓库抗战纪念馆是苏州河北

岸的一座仓库建筑。如今，它虽伫立于

繁华都市之中， 依然在静静诉说着它

曾经见证过的历史。走近纪念馆，大门

入口处保留了原四行仓库锈迹斑斑的

铁门， 让我们遥想当年激烈的战斗与

英雄事迹，情不自禁满怀钦佩之情。

分为序厅、血鏖淞沪、坚守四行、

孤军抗争、不朽丰碑、尾厅等六个部分

的纪念馆以一封谢晋元赴淞沪战场前

写给妻子凌维诚的家书开篇， 展现以

谢晋元为首的“八百壮士”在国难当头

之际，舍家为国的热血情怀，展现了抗

战必胜的坚定决心。 整个展览运用实

物、雕塑、高科技等多元方式再现当年

的战斗场景，通过图文展板、巨幅绘画

等方式， 展示上海人民投身全民族抗

战、共御外侮的历史事实，以及中外各

界对“八百壮士”英雄事迹的颂扬。

参观结束后， 公司党员和入党积

极分子结合现场感受展开大讨论。 大

家认识到，当年，中国人民万众一心、

众志成城， 用鲜血和生命抗击日本侵

略者，铸就了伟大的抗战精神。 如今，

我们要时刻牢记历史，坚定砥砺前行。

要加强党性修养，自觉提高政治觉悟，

不忘初心，牢记使命，对党忠诚。 要将

使命勇担在肩， 发挥好党员先锋模范

作用，主动担当，履职尽责，积极作为，

立足岗位创先争优， 自觉扛起工作责

任，为建设网络强国、推进企业高质量

发展做贡献。 （桐 懋）

学“四史” 明责任

在工程公司“四史”学习教育专题讲座上

以传统党课与快板文艺相结合方式讲“四史”

共联公司党委———

抓好“四史”学习教育

筑牢党员思想根基

通贸国际公司党委———

赴四行仓库抗战纪念馆走近“八百壮士”

上海通服员工奋战高温第一线

（续）

前瞻探索

申城近 73 年来

首次出现 8 月中旬

高温“大满贯”，连续

高温达 12 天。 上海

通服员工天大热、人

大干，为完成全年各

项目标任务奋战在

高温第一线。 继上期

本报刊载工程公司

和德律风置业公司

员工战高温的新闻

之后，本期继续聚焦

上海通服专业公司

员工挥汗奋战的感

人场景。

▲ 中英海底系统公司福海轮在菲律宾海域进行

SJC2� S2段项目施工 （钟 赢）

荩 电信科发公司七宝

IDC 机房的空调数量多，外机

分布密， 特别是 2号机房的空

调外机在夏季高温期间经常发

生过热停机的情况。 为保障

IDC 机房安全运营，公司信息

技术中心人员在高温期间，每

天上午将喷雾冷风机放置在密

度最高的 2号机房空调外机边

开机降温。烈日下，加之空调外机排放

的热风，工作人员几乎每天在 40 多℃

的超高温下作业，直到晚上热浪退去，

他们才将机器关机收回到安全避雨

处。 通过机房人员坚持每天用喷雾冷

风机为空调外机降温，今年夏天，七宝

IDC 机房未出现一次因空调外机过

热停机导致的机房温度上升情况，确

保了机房设备正常运行。 （费烈铭）

（未完待续）

荩 作为市府重点工

程的 15 号线桂林路搬迁

项目， 由于宜山路桂林路

路口交通繁忙， 施工难度

大，且路口地下管线复杂，

无法使用大型机械开挖，

该项目关键施工期恰逢进

入高温季节。 建通公司党

支部为了按时保质完成任

务，成立“党员攻坚项目”

团队， 在做好施工人员防

暑降温措施前提下，3 名项目负责人

日夜现场值守、协调各方、加班加点，

带领 45名施工人员克服重重困难，提

前完成 941 米管道搭建、89 根光缆敷

设和割接，以及 10 根电缆（其中 2400

对电缆 2根）的拆除、敷设和割接。

施工期间，市通管局等上级领导

多次深入一线视察慰问， 鼓舞士气，

为公司按时完成该项目提供了有力

保障。 （简 桐）


